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塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   令和元年 8月 30日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 30分 

 

◆場 所   壱番館庁舎 ３階共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎  

委 員 太 田  忍 委 員 池 野  暢 子 

委 員 佐 浦  弘 一   

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教 育 部 次 長 本 田  幹 枝 

教育総務課長  佐 藤  聡 志 学校教育課長  遠 山  勝 治 

生涯学習課長  伊 藤  英 史 市民交流センター館長 井 上  靖 浩 

教育総務課総務係長 中 村  顕 介 教育総務課主査 星 井  絵 名 

 

◆臨時会次第 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第３回仙台管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 その他報告 

① 平成３１年（令和元年）度全国学力・学習状況調査の結果について 

② 令和２年度使用教科用図書の採択結果について 

6 閉会 



1 開会 午後 1時 30分 

 

2 前回会議録委員の署名 

池野委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

太田委員と佐浦委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第３回仙台管内教育委員会教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

〔主な質疑〕 

池野委員 スマホ依存についてアルカス塩竈の報告があったが、スマートフ

ォンの所持率はどのくらいであったか。 

遠山課長 ２年前の調査では、中学校３年生は９０％程度、小学校６年生は

６０％程度で所持率は高い。 

佐浦委員 持ち込みについてのルールは学校ごとに決めているか、一律か。 

遠山課長 学校ごとではあるが、基本的には持ち込み禁止となっている。事

情があって持ち歩く場合でも教師に申し出て学校にいる間は教

員が預かるようにしている。 

佐浦委員 通学が遠い場合などがあり、位置情報サービスを活用した方が安

心できる場合も。中学生で２時間以上使用しているというのは、

部活動から帰ってきてから寝るまでの間で２時間も使用してい

るのは、けっこうな長時間と思う。 

教 育 長 睡眠時間を鑑みると２１時以降は控えてもらいたいと思ってい

る。 

太田委員 寝るふりをして布団の中でスマホを使用している例なども見聞

きする。 

佐浦委員 上手な付き合い方を習得しないと。 

教 育 長 禁止はできないと思っているが、使用時間やアプリの選び方など

でいい使い方をしてほしいと思う。学校が定めることではなく、

家庭の問題でもあると思っている。学校によっては、親子スマ

ホ講座などを開催したところもある。 



佐浦委員 学校からガイドラインが伝われば、親としても一つの基準を理解

することができると思う。 

教 育 長 他市町村では、教委が禁止事項を定める場合もあるが、子どもた

ちが自分たちで話し合って決めることがよいと考え、時間をか

けていきたいと考えている。 

柴田委員 子ども同士の自主性を尊重すると、ルールを守る意識が芽生える

と思う。 

 

5 その他報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 平成３１年（令和元年）度全国学力・学習状況調査の結果について 

② 令和２年度使用教科用図書の採択結果について 

 

〔主な質疑〕 

  柴田委員 学力調査だけが指標ではないのは理解しているが、今回これほ

ど伸びたことは、学びの共同体の成果が出たと思う。大変喜ば

しく、現場の皆さんの努力の賜物だ。 

 

6 閉会 午後 2時 30分 

 

≪会議録署名委員≫ 

１番委員 

（太田委員） 

 

 

３番委員 

（佐浦委員） 


